



## 世界音楽祭 オーガスト・イン・ヒロシマ'99

～広島から発信 地球がうたう夏～  
グランドコンサート“TOGETHER”  
(8/21 サンプラザ)

ほか



### 会長就任に あたって

広島ユネスコ協会会長

北川建次

このたび、団らんも伝統ある広島ユネスコ協会の会長となり、重責を痛感しております。

私の恩師内海巖先生は、ユネスコの権威者であり、広島大学に入学したときからユネスコについての講義がありました。その後、縁あって、私も広島大学の一員となり、恩師の教えを奉じて学生にユネスコの精神について、33年間教えてきました。また、広島市や県、全国各地でユネスコの精神に則った活動をし、中国やインド、さらにフランスでも折にふれ、こうした活動をしてきました。地理学の国際会議の折、パリのユネスコ本部を訪れて感激したものです。

昭和48年から広島ユネスコ協会の活動が再び盛んとなり、私も理事の一員として活動に加わりました。内海先生をはじめ、永井先生、伊東先生、河村先生、さらには岡田先生、松原先生、信井先生など歴代の会長、そのほか多くの方々の驥尾に付して、微力ながら広島の地において、ノーモアヒロシマズ、ユネスコの精神に則って活動を皆様とともに進めてゆきたいと思っております。

原爆ドームのユネスコ世界遺産登録を契機に、「改めてヒロシマを学び直したい」という声が、広島市民、国内のユネスコ協会の間に拡がりつつあります。これに応えるためには、ユネスコ会員、市民一人ひとりが、「語り部」としての役割りを果たすことが求められています。

広島ユネスコ協会では、こうした時代の要請に応えて、(財)広島市ひと・まちネットワーク、(財)広島平和文化センターと共に

して、「知つておきたいヒロシマ講座」を開講することになりました。

講座では熟達した講師が提供するヒロシマの各分野にわたる

情報を通じて、『井戸端』の語り部育成と平和実現への熱意を改めて喚起することを目指すことにしています。

会員のご参加をお願いします。

【実施要領】 ◇日時／九月～来年三月、毎月第四水曜日午後六時半～八時。碑めぐりは土曜日

【奨励賞募集活動】

「広島ユネスコ活動奨励賞」は昨年、協会結成二十五周年を記念し、つね日頃“心に平和の砦”を築くべく活動を続けておられる人々への敬意と励ましの賞として創設されました。本年度も次の要領で募集いたします。

【活動内容】国際理解、国際協力、国際交流分野の継続的活動

【募集期間】一九九九年十月一日～十一月三十日

【審査会】学識経験者等で構成

【発表】一九九九年十二月下旬

【表彰】部門毎に表彰状、楯を

表彰式（二〇〇〇年一月）で授与する。

“語り継ぐために”

### 七回シリーズで開講

午後◇会場／広島平和記念資料館東館◇定員／五十人◇資料代として一千円。

【内容】①原爆ドーム・世界遺産②広島の戦前・戦後③碑めぐり④被爆の実相⑤科学⑥文化⑦世界の核（講師は広島平和文化

所、氏名、年齢、電話番号を記入のうえ、〒730-1005 広島市中区白島町二四一三六 広島市中央公民館へ九月十日までに。

セントラル、広島市立大学、マスク等関係者）

【応募方法】往復はがきに、住

所、氏名、年齢、電話番号を記入のうえ、〒730-1005 広島市中区白島町二四一三六 広島市中央公民館へ九月十日までに。

セントラル、広島市立大学

# 総会で年度事業決定

## 新体制スタート

一九九九年度総会が五月二十九日開かれ、新年度の事業計画などを、熱心な討議を経て決定されました。

総会の初め、当協会の名譽会長でもある秋葉忠利広島市長が自らのユネスコとの関わりを披露しつつ、ユネスコ運動が担う役割が重要であることを説いて祝辞を述べられました。

次いで、故倉田信雄顧問、故水野文隆監事らに黙禱を捧げて

議事の冒頭、前年度事業に關し、広島ユネスコ活動奨励賞をはじめ当協会結成二十五周年記念事業の成果などを総括し、通常会計、記念事業および原爆ドーム絵はがき発行事業中間収支の各決算が承認されました。

新年度事業は世界遺産・原爆ドームを導入口にした「知つておきたいヒロシマ講座」(7回シリーズ)の新設・開講、ユネスコ入会案内パンフレット発行の新企画を、また継続事業として

次いで、新年度役員体制(別掲)、会則(規約)改正(役員に準ずる条項に関する「名譽顧問」を新設)が審議・承認され、総会を終えました。

## 一九九九年度役員

（文化部会）▽常任理事（新川貞之、山崎克洋、井尾義信）▽理事（藤井孝行、米山幸夫、※松原博子、（国際部会）▽常任理事（藤井正一、永田龍男、由田千鶴子、（国際部会）▽常任理事（山修一、佐々木肇、（広報部会）▽常任理事（古田碩永、山本隆信、沖本博、（事務局）事務局長（亀井章、（常任理事（上橋穏韶、平田昭男）▽監事（本家正文、※内田憲至）

## 理事 松原博子

世界は今やボーダーレス・グローバルの時代、各国の異なる政治体制を乗り越え共に世界平和を。昨年の『世界遺産国際ユースフォーラム』において、私は世界遺産を持ち、かつ平和都市広島の地にある広島ユネスコ協会の会員であること、また今後何をしていかなければならぬかを考える機会を与えられたことに感謝しました。

## 退任あいさつ

### 前会長 信井正行

もともとユネスコは第二次世界大戦末期、戦争による教育の荒廃を憂える敗戦国の文部大臣たちによる教育復興のための会議が始まりと言われています。

その延長として今日、発展途上国の非識字者をなくすための学校建設が進められています。

ユネスコが目指す二つの運動、識字教育運動と世界遺産登録について所懐の一端を述べ退任の挨拶にかえさせていただきます。

百%近い識字率、高校全入は達成という経済的富裕の中の教育、荒廃が言われています。

誠に皮肉なカリカチュアと言ふべきです。

て第一回広島ユネスコ活動奨励賞公募、原爆ドーム絵はがき頒布等を、ともども審議・決定しました。

なお、広島市の姉妹都市、韓国・大邱市のユネスコ協会との交流を図る「動議」に対し、推進することが確認されました。

ふと一人の男の子が、「心中にとりでつて何なの」と質問された時、新任の私がどう答えたか全く覚えていません。

この度、思いもかけない役

申し付けられたのは、その償いをしなさいということではないかと思つております。

## 新役員紹介

### 理事 足立柳子

初めて担任した六年の社会科で、ユネスコの学習をしました。

■会費納入 ■未納の方はお早めにお願いいたします。



